

GETXO / Las bibliotecas rechazan la norma que les obliga a pagar un canon por prestar libros

Durante la Feria del Libro de Getxo, abierta ayer, las bibliotecas del municipio distribuirán folletos en contra de la directiva europea que les obliga a pagar un canon por los préstamos que realizan, en concepto de derechos de autor.

En el certamen, los visitantes podrán suscribir su apoyo a esta campaña para que las firmas sean remitidas posteriormente al Senado, con el objetivo de que la aplicación de ese pago obligatorio sea reconsiderada. La razón fundamental que esgrimen los responsables de las bibliotecas es el principio establecido en la Declaración Universal sobre la Diversidad Cultural de la Unesco. Allí se establece que los bienes y servicios culturales no deben ser considerados como mercancías o bienes de consumo como los demás. La imposición del canon repercutiría en los presupuestos destinados a la adquisición de libros, lo que dañará a autores y a usuarios, algo que supondrá un importante perjuicio, teniendo en cuenta los bajos índices de lectura y de gasto social destinado a bibliotecas, según una nota remitida por el área de Cultura de Getxo. Las bibliotecas ya pagan derechos de autor cada vez que compran un ejemplar y, por consiguiente, el canon implicaría abonar dos veces por un mismo concepto.